

**Zeitschrift:** Eclogae Geologicae Helvetiae  
**Herausgeber:** Schweizerische Geologische Gesellschaft  
**Band:** 56 (1963)  
**Heft:** 2

**Artikel:** Compte rendu de la Société paléontologique suisse : 42 assemblée annuelle : samedi 15 juin 1963  
**Autor:** [s.n.]  
**Kapitel:** B: Geschäftliche Sitzung  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-163050>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 25.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

en 1907 sous le titre: «Beiträge zur Kenntnis der postembryonalen Entwicklung der Ardeiden.» Dès 1913 déjà, il collabora par quelques études à la section d'ostéologie du Musée d'Histoire naturelle de Bâle. Il y fut engagé en 1930 et dirigea cette section de 1941 à 1956. Ses publications scientifiques, échelonnées entre 1907 et 1958, ont porté sur divers sujets touchant les vertébrés, les oiseaux fossiles et récents, mais surtout les mammifères fossiles.

SAMUEL SCHAUB fut très actif au sein de la SPS. Présent à la séance de fondation le 24 avril 1921, il en fut vérificateur des comptes durant six ans entre 1921 et 1931, Vice-président en 1935, 1936 et 1940 et enfin président pendant quatre ans, en 1937–38 et 1943–44. Il entra à la Commission des Mémoires de la SPS en 1928 et collabora à leur rédaction de 1943 à 1961.

Le Docteur SCHAUB est décédé dans sa quatre-vingt-unième année le 22 septembre 1962.

### **Bernard Peyer 1885–1963**

Le Professeur BERNARD PEYER, décédé le 23 février dernier dans sa soixante-dix-huitième année, se destinait à la zoologie. Après des études dans sa ville natale de Schafhouse, à Tubingen et à Munich, il présenta en 1912 une thèse de doctorat sur le squelette crânien de la vipère du Jura. Ce n'est qu'après cette date qu'il prit contact avec la paléontologie, au cours d'un nouveau séjour à Munich. En 1918, l'Université de Zurich, lui demanda de donner un cours de paléontologie en qualité de privat-docent. Ce fut le début d'un long enseignement universitaire, qui ne se termina qu'en 1955 avec l'âge de la retraite. En 1927, on lui confia la chaire de paléontologie, trois ans plus tard il fut nommé professeur extraordinaire et passa à l'ordinariat en 1943. En 1955 enfin, l'Université lui conféra le titre de professeur honoraire. La paléontologie doit beaucoup au Professeur PEYER. En 1919 déjà, il était sur la piste du gisement du Monte San Giorgio, qu'il révéla au monde scientifique par tant de publications. Il monta de toutes pièces l'Institut de paléontologie de l'Université de Zurich et en fit un centre de recherche au rayonnement international. Membre de la Kaiserlich-leopoldinische Akademie der Naturwissenschaften in Halle dès 1936, membre correspondant de l'Académie des Sciences de Paris dès 1955, le Professeur PEYER était partout connu par ses nombreuses publications. Esprit très cultivé, humaniste, philosophe et poète, humoriste à ses heures, le Professeur BERNARD PEYER était un être complet comme on en rencontre de moins en moins.

Membre fondateur de la SPS le 24 avril 1921, le Professeur PEYER en fut vice-président de 1922 à 1924, puis président les deux années suivantes et, à nouveau, de 1938 à 1940. Nommé à la Commission des Mémoires de la SPS en 1927, il y fonctionna jusqu'en 1961.

## **B. Geschäftliche Sitzung**

1. Die Präsidentin, Frau Dr. A. SCHNORF (Lausanne), verliest den Bericht über das Geschäftsjahr 1962/1963. Der Bericht wird genehmigt und verdankt.
2. Der Sekretär-Kassier referiert über die Jahresrechnung pro 1962. Die Einnahmen belaufen sich auf Fr. 7095.70, die Ausgaben auf Fr. 10626.50. Die Mehr-

ausgaben von 3530.80 Fr. konnten aus dem «Von Mandach-Fonds» gedeckt werden. Die Schweizerische Geologische Gesellschaft hat die Rechnung für die Druckkosten unseres Jahresberichtes um Fr. 4993.– (unser Anteil am Verkaufserlös einzelner Eclogae-Bände) reduziert, wofür wir der Geologischen Gesellschaft unseren verbindlichen Dank aussprechen.

3. Auf Antrag der Rechnungsrevisoren Prof. Dr. R. RUTSCH (Bern) und Dr. W. MAYNC (Bern) wird dem Kassier Decharge erteilt und seine Arbeit verdankt.
4. Der Redaktor, Dr. F. BURRI (Basel), referiert über den Jahresbericht Nr. 41. Die grosse und zeitraubende Arbeit des Redaktors wird verdankt.
5. Der Jahresbeitrag für 1964 wird wieder auf Fr. 18.– (für Mitglieder der SNG auf Fr. 13.–) festgesetzt.
6. Als Tagungsorte für die nächste Frühjahrsversammlung werden Fribourg und Basel vorgeschlagen. Die Präsidentin wird abklären, wo die Tagung durchgeführt werden kann. Im Rahmen der SNG-Tagung wird unsere Gesellschaft gemeinsam mit einer anderen Sektion Sitzungen abhalten.
7. H. SCHAEFER (Basel) schlägt vor, ein Register der in den Jahresberichten 1–40 erschienenen Publikationen zu drucken. Er wird beauftragt, ein solches Verzeichnis (aufgeteilt in: Bände, Autoren, Sachgebiete, Typenverzeichnis) zusammenzustellen und an der nächsten Jahresversammlung vorzulegen.
8. Ein vervielfältigtes Mitgliederverzeichnis soll alle 3–4 Jahre an die Mitglieder verschickt werden.

Basel, den 1. November 1963

Der Sekretär: H. SCHAEFER

### C. Wissenschaftliche Sitzung

1. HANS HESS, Basel: Mikropaläontologische Untersuchungen an Ophiuren. III. Die Ophiuren aus dem Callovien-Ton von Liesberg (Berner Jura). Seite 1141.
2. ALICE SCHNORF-STEINER, Lausanne: Sur quelques Chatetidae du Valanginien du Jura. Page 1117.
3. HANS-PETER LUTERBACHER, OTTO RENZ & ALFRED SCHNEIDER, Basel: Stratigraphisch-paläontologische Untersuchungen im Cénomanien des Neuenburger Juras. Seite 1073.
4. RENÉ HERB, Zürich, & HANS SCHAUB, Basel: Zur Nummulitenfauna des Mittel-Eozäns von Sorde-L'Abbaye (Landes). Seite 973.
5. HANS SCHAEFER, Basel: Plauderei über eine Ausgrabungsreise in Israel. Kein Manuskript eingegangen.
6. Exkursion durch die Molasse vom Jurasüdrand bis zum Alpennordrand. Leitung: ROLF F. RUTSCH, Bern. Sonntag, den 16. Juni 1963.